Service Migration

Inégalité de traitement discutable des personnes réfugiées

Cette année, la rencontre annuelle du réseau Joint Future, qui réunit des bénévoles ainsi que des collaborateurs et collaboratrices engagées au sein de l'Eglise dans les domaines de l'exil, de l'asile et de l'intégration, était consacrée à l'inégalité de traitement des personnes réfugiées selon leur origine. Les interventions du Secrétariat d'Etat aux migrations, de l'Organisation suisse d'aide aux réfugiés ainsi que d'une réfugiée titulaire d'un permis F ont mis en évidence la différence de traitement entre les personnes réfugiées d'Ukraine et celles d'autres pays. Un atelier a montré la nécessité d'améliorer en priorité le statut d'admission provisoire, notamment en ce

qui concerne le regroupement familial et les possibilités de voyage. Il a également été question des potentielles actions à mener au niveau politique et du rôle que les Eglises pourraient jouer à cet égard.

L'engagement sans faille en faveur des personnes réfugiées du monde entier, notamment des requérantes et requérants d'asile déboutés, fut également au cœur de la remise du prix d'encouragement décerné à l'association «Offenes Scherli» et à son président Jürg Schneider.

Prévention de l'extrémisme

La problématique de l'extrémisme islamique violent est plus que jamais d'actualité, en Suisse aussi. La prévention doit jouer un rôle plus important. Afin de clarifier les questions en suspens, l'association «Tasamouh» a commandé un rapport qui a été financé par les trois Eglises nationales bernoises. Ce rapport analyse les causes et les facteurs de risque de l'extrémisme islamique, propose des procédures éprouvées en matière de prévention et formule des recommandations à l'intention des Eglises et d'autres organisations. Il a été présenté au public lors d'une conférence en mars.

Collaboration avec les Eglises de la migration

Pour le Synode d'hiver, le secteur ŒTN-Migration a élaboré un rapport intermédiaire détaillé sur le crédit «Eglises de la migration et intégration»

Suite à la page 50 -



Naïma Serroukh, directrice de «Tasamouh», et Baptiste Brodard, auteur du rapport, informent sur l'extrémisme et les pistes de prévention.



ŒTN-Migration

Responsable du secteur

Heinz Bichsel Carsten Schmidt (suppléant)

Service Œcuménisme, mission et coopération au développement (ŒTN)

Heinz Bichsel (responsable) Viviane Amacker, Heidi von Känel, Lisa Krebs, Susanne Schneeberger

Service Migration

Carsten Schmidt (responsable) Peter Gerber, Sabine Jaggi, Selina Leu, Mathias Tanner, Jasmin Kneubühl, stagiaire (avril à novembre)

Animation régionale Mission 21

Christof Hofer, (jusqu'au 30 septembre) Sarah Jäggi (à partir du 1er octobre)

Terre nouvelle Jura

Daniel Chèvre

Animation migration Jura

Séverine Fertig